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En Benalm ádena, du ra n te  estos p rim eros  meses de nuevo Gobierno  
M u n ic ip a l se está m ate ria lizando , lenta pero  firm em ente , u n  interesante  
diá logo entre el A yun tam ien to  y  cua lificados representantes de o rgan izac io 
nes empresariales, diferentes asociaciones y  profesionales liberales de la  
ciudad.

Este d iá logo  - en el que p a rtic ip a n , entre otros, representantes de AEHCOS 
(Asociación de Empresarios de Hostelería de la  Costa de l Sol) y  ACEB (Aso
c iac ión  de Comerciantes y  Empresarios de B e na lm ád ena )- pe rm ite  u n a  
tom a de conciencia  co n jun ta  acerca de p rob lem ática  g loba l del m un ic ip io . 
Pero, sobre todo, supone u n a  apuesta en com ún en la  búsqueda de cam inos  
adecuados p a ra  la  implementacióm de las soluciones más idóneas p a ra  
resolver algunos de los problem as más s ign ifica tivos de la  c iudad.

Cuestiones como el turism o, la  seguridad c iu d a d a n a , la  imagen del 
m unic ip io , la  n o rm a liza c ió n  de los expedientes de apertu ra  de los estableci
m ientos comerciales, la  a m p liac ión  del suelo indus tria l, la  o rdenación de la  
vía púb lica , el estado de las p layas y  la  lim p ieza  de la  c iudad, entre oíros 
muchos, han  sido a lgunas de las abordadas en este am able d iá logo  
m ultisectoria l.

D iá logo no s ign ifica , necesariamente, co inc idenc ia  absoluta de o p in io 
nes sobre u n a  de te rm inada  s ituac ión  o ausencia de tensiones y  d ive rs idad  
de criterios. Sí, en cam bio, vo lun tad  expresa de acerca r posiciones p a ra  
lo g ra r un  objetivo que beneficie a la  m ayoría.

En Bena lm ádena se está p roduc ien do  este diálogo, el cu a l es in trínseca
mente positivo p a ra  la  c iudad, a pesar de los agoreros y  maledicentes de 
siempre, de quienes no desean que /'m e lifiq uen  la  concord ia  y  el acuerdo, y, 
esencialmente, de aquellos que basta ahora  sólo han m edrado en beneficio  
prop io  y  a costa de la  m ism a sa lud  de u n  m u n ic ip io  a l que cínicam ente, 
a firm  a n defe í i cler.
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S E  A C T U A L I Z A N  

I M P U E S T O S
uan Francisco Cañete, primer 
teniente de alcalde del Ayunta

miento de Benalmádena, además de 
concejal delegado de Economía y Ha
cienda y Urbanismo, no parece "achi
carse" a la hora de intentar remediar 
ios que considera graves problemas 
con los que se ha encontrado a su 
llegada al Gobierno del municipio. Es
tos problemas los ha encontrado prin
cipalmente en el área económica, dada 
la situación en la que ha hallado las 
arcas municipales.

Uno de los tem as más 
polémicos con los que 
Cañete se ha "topa
do" desde su toma 
de posesión ha 
sido, sin duda, el 
de la modifica
ción y actuali
zación de los 
va lo res  de 
una serie de 
impuestos, los 
cuales no se revi
saban desde el año 
1986. Entre estas 
actualizaciones se 
encontró la del 
Impuesto sobre 
Bienes Inmuebles 
(IBI) antigua Contribu
ción Urbana, que hasta enton
ces estaba fijada en el 0,4 por ciento y 
que se incremento hasta el 0,6 por 
ciento, aunque no sufrirá más revisio
nes en lo que resta de legislatura.

En el pleno que fue propuesta 
esta modificación los concejales socia
listas, con mayoría absoluta dentro de 
la Corporación, votaron a favor, mien
tras que se opusieron otros represen
tantes de grupos municipales que 
componen la oposición, como son el 
CDS, Izqu ie rda  Unida y Partido 
Andalucista. Por su parte, los conceja
les del grupo UMIB y del PP se abstu
vieron.

El IBI que se comenzará a recau
dar en el mes de octubre del próximo

año y cuyo montante económico se 
utilizará durante el ejercicio del año 
1993, se encuentra por debajo de la 
media establecida en municipios limí
trofes, tales como Fuengirola (0,75 por 
c ien to ), M ijas (0,62 por c ien to ), 
Torremolinos (0,8 porciento), Marbella 
(0,65 por ciento), o Esptepona (0,9 por 
ciento).

Otro de los impuestos que se ac
tualizó fue el de Vehículos de Tracción 
Mecánica (antiguo Impuesto de Circu-

No tardaron en escucharse vo
ces críticas, minoritarias por cierto, a 
esa actualización de valores en los 
impuestos. Entre ellas, se encontra
ron las de algunos de los empresarios 
de Benalmádena, que reaccionaron 
de forma negativa ante lo que califica
ron de subida del IBI en casi un 50 por 
ciento más.

Por su parte, Enrique Gavilán, 
presidente de la Asociación de Co
merciantes y Empresarios de la loca
lidad, manifestó estar en total des

acuerdo con la subida, "ya que el 
sectorcomercial pasa por 
una auténtica crisis y no 

hay de dónde sacar 
dinero".

También se 
mostraron contra
rios a la subida

#*f ¿a» t j  U C
a m o s

e$ to
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lación),elcual se fijó en 
uní ,1 por ciento (antes se encontraba 
en el 1 por ciento), mientras que en 
relación al Impuesto de Actividades 
Económicas (IAE), que sustituirá a la 
Licencia Fiscal y a los impuestos de 
Radicación, Publicidad y Suntuario, se 
acordó situarlo en su nivel mínimo, el 1 
en una escala máxima hasta 1,7. En 
estos últimos casos las propuestas del 
grupo socialista fueron aprobadas por 
unanimidad.

En este sentido, no variarán se
gún lo acordado en el pleno, los valores 
de los impuestos de Construcciones, 
Instalaciones y Obras, y el relativo al 
incremento del valor de los terrenos de 
naturaleza urbana.

A n t o n i o  
M a z u e I a 
M alagón y 
F r a n c i s c o  
R o d r í g u e z  
Martín, repre
sentantes del 
sector de la 
Hostelería y 
Metal, respec- 
t i v a m e n t e ,  

que consideraron exce
sivo el incremento de un 50 por 

ciento en el IBI y adujeron a que el 
déficit municipal no se podía solven
tar cargando sobre los ciudadanos y 
comerciantes, indicando además que 
los impuestos deberían subir con 
repecto al Índice de la vida.

Además de estos temas, y den
tro de las competencias de Juan 
Cañete, se han ido solventando difi
cultades, tal y como el mismo puso de 
manifiesto en el análisis de los cien 
días de Gobierno municipal. En este 
sentido, el delegado de Hacienda re
lacionó diversas actuaciones que se 
habían venido llevando a cabo en 
este tiempo entre los que se en
cuentran la recopilación, ordenación
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SE ACTUALIZAN LOS IMPUESTOS
y listado de todos los proveedores y 
contratistas, con débitos pendientes 
por el Ayuntamiento; envió de cartas 
individuales a cada uno y entrevistas 
personales con ellos; proceso de pago 
de dichos débitos desde los reconoci
mientos más antiguos en adelante; 
concertación de una operación de te
sorería para hacer frente a los pagos 
más perentorios por un importe de 350 
millones de pesetas con la entidad 
UNICAJA, así como la elaboración del

presupuesto de 1991, entre otros.
En el área de Urbanismo y Vi

vienda se llevaron a cabo entre otras 
actuaciones la del desbloqueo de la 
problemática por el conjunto Envero de 
la calle Pablo Neruda sobre sus acce
sos, lasolución al suministro de agua a 
la zona de los Maites, así como su 
regulación y cobro; gestiones de varias 
comunidades de vecinos a fin de com
pensar los débitos al Ayuntamiento; 
terminación de las obras de los locales

de Santa Ana, así como el impulso que 
se le dió para desbloquear mediante 
las presentación de planes parciales 
de las prom ociones de Hacienda 
Retamar y Santa Matilde. Una actua
ción novedosa fue la que se llevó a 
cabo mediante las gestiones que ha
rán posible la realización de un proyecto 
de instalación de pistas de sky aritificial 
en el té rm ino  m un ic ipa l de 
Benalmádena.

"NOS HEMOS ADECUADO A
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LA REALIDAD"
¿Cuál es el principal motivo 

que llevó al Equipo de Gobierno 
del Ayuntamiento de Benalmádena a 
realizar la actualización y modificación 
de algunos impuestos?

R. Principalmente una adecuación con 
la realidad, ya que estos impuestos no 
subían desde el año 1986, circunstancia  
que posibilitó un endeudamiento que su
pera los 1.200 m illones de pesetas. En 
este sentido, ha habido que solicitar un 
crédito a una entidad bancaria y  pagar los 
intereses correspondientes.

P. La oposición del Ayuntamiento, 
en su mayoría, además de algunos sec
tores de la ciudad, principalmente los 
empresariales, se han mostrado en 
contra por considerar que la subida 
superaba el 50 por ciento en algunos 
impuestos, como el de la antigua Con
tribución Urbana, ahora llamado Im
puesto de Bienes Inmuebles (IBI).
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«No obstante quisiera recordar 
que el Impuesto de Bienes Inmuebles 

ha subido del 0 , 4  por ciento al 0 , 6  ,muy por deba
jo de otros ayuntamientos limítrofes»

¿Cómo valora este hecho?

R. Siempre es de lam entar 
que no se llegue a l consenso con 
las demás fuerzas políticas, como  
hubiese sido lo ideal en este caso. 
No obstante quisiera recordar que 
el Impuesto de Bienes Inmuebles 
ha subido del 0,4 po r ciento a l 0,6, 
m uy po r debajo de otros ayunta
m ientos lim ítro fes , com o son  
Estepona y  Mijas, po r ejemplo, 
donde alcanzan casi el 0,7 y  0,9 
po r ciento.

P. ¿Cuál será el destino de 
estos impuestos?

R. E l montante económico  
de la recaudación de los im pues
tos se destina en su mayoría a la 
mejora de los servicios que se 
prestan en el municipio. Con ellos 
también se cuadra el presupues
to municipal, ya que son la m ayor

«Estos impuestos 
no subían desde el 

año 1 9 8 6 , circunstan
cia que posibilitó 

un endeudamiento 
que supera los 1 . 2 0 0  

millones de 
pesetas»

fuente de ingresos de cualquier 
municipio.

P. ¿Cuáles son los im
puestos que en realidad han 
subido?

R. Sólo ha subido el IBI, se
gún la cantidad indicada anterior
mente, y  el de circulación de vehí
culos de tracción mecánica, que 
antes estaba fijado en el 0,1 por 
ciento y  que con la actual subida  
se queda en el 1,1 po r ciento. 
Continúan sin cambio, o sea sin 
aum entar, p o r e jem p lo  e l de 
construcción y  el de plusvalías.

P. ¿El Ayuntamiento de 
Benalmádena solicitará la ges
tión personal de la recaudación 
y utilización de sus impuestos?

R. En efecto. A pa rtir del 
próxim o año 1992, los ayunta
m ientos pueden s i as í lo desean, 
gestionar sus propios impuestos; 
nosotros lo hemos solicitado ya. 
Para ello se contratará un equipo 
de técnicos y  algún que otro gru 
po humano que sea necesario.

P. Por último, ¿se va a to
mar alguna medida concreta 
para evitar que no se paguen 
estos y otros impuestos?

R. Evidentemente algo ha
brá que hacer. Hemos pensado  
que se podía em pezar po r un 
estudio para buscar la m ayor

exactitud en el padrón m unicipal y  
así, po r medio de él, corregir los 
errores s i los hubiese.

R a fi Sánchez

FE DE ERRORES

En la pá g ina  5 de l nú m ero  1, 
en el a rtícu lo  "Los C o n ce ja le s  m a n 
tien en  sus sue ld os", en el p rim e r 
ap a rtad o  de "O tras  re tr ib u c io n e s " 
do nd e  d ice  "C o n ce ja le s  con  d e le g a 
c ión  de fun c io n e s  y s in  d e d ica c ió n  
e xc lus iva " debe  d e c ir "C o n ce ja le s  
sin de le gac ión  de fu n c io n e s  y sin 
de d icac ió n  exc lus iva .

En la pá g ina  9, en el resum en  
de P lenos del A yu n ta m ie n to  c o rre s 
po nd ien te  al de l d ía  26 de ju lio  y en 
el p rim e r pá rra fo , d o nd e  d ice  " .. .  el 
pasado  15 de J u lio .. ." ,  d e be  de c ir 
" ... el pa sado  15 de  J u n io ..."

En el a rtícu lo  "IN E M  s u b v e n 
c io na  c o n ..." ,  en pá g ina  11, en el 
recuad ro  que  exp lica  los da tos  e c o 
nóm icos  de  d icha  su b ve n c ió n  fa lta  el 
da to  de los m eses en que  ten d rá n  
lugar las suce s iva s  fase s  de los c u r
sos p ro yec tad os  en la C a sa  de O fi
cios. C uando  se pu b licó  el m ism o no 
ex is tía  con s ta n c ia  p re c isa  de ese  
da to ; ah o ra  se sabe  que  los m ism o s 
se rea liza rán  en tre  los m eses de 
no v ie m bre  de 1991 y 1992.

En la pá g ina  20, en la tra d u c 
c ión  al ing lés  de l a rtícu lo  "A m igos  de 
B en a lm áde na ", en el cua rto  pá rra fo  
do nd e  d ice  "o f the  im p o rv e m e n t..."  
debe  d e c ir " ... od the  im p rovem e n t". 
F in a lm e n te , en la c o n tra p o rta d a , 
do nd e  d ice  "E scu e la s  In fan tiles  y 
L im p ieza  D iaria" de be  d e c ir "E s c u e 
las In fan tiles  y L im p ie za  V ia ria ".
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S E R V I C I O S  S O C I A L E S :
I I M  D I

!  a materialización de cualquier plan de servicios 
^  sociales debe tener como objetivo básico fom entar la 

solidaridad entre los ciudadanos, concientizándolos de que 
esa es la única manera de evitar injustas situaciones de 
marginación, existentes todavía a pesar de los esfuerzos 
realizados en este campo, tanto por la iniciativa pública 
como por la privada.

En Benalmádena, el 
concejalía de Servicios Sociales, 
cuya responsable es Ana Cerveró, 
desarrolla en este aspecto una 
serie de programas en materia de 
Emergencia Social, Atención al 
Transeúnte, Ayuda a Domicilio y 
de Alojamiento, y, entre otros, 
Atención al Drogodependiente.

El programa de EMER
GENCIA SOCIAL tiene como 
objetivo esencial solucionar defi
nitivamente una situación de ne
cesidad y carácter transistorio, 
ayudando a superar graves situa
ciones puntuales de carencia.

Esta acción específica la 
lleva a cabo el Ayuntamiento en 
colaboración con la Diputación 
Provincial, aportando el primero 
el 40 por ciento del total -por 
tener una población superior a los 
6

20.000 habitantes-de los dineros 
necesarios para su concreción.

Las cuantías de las ayudas 
que se derivan de este programa 
en ninguno de los casos supera
ran la cantidad de 400.000 pese
tas.

En la actualidad, en nuestro 
municipio se atienden dos casos 
-"muy sangrantes, uno de un ciu
dadana no española"-, según Ana 
Cerveró.

El programa municipal de 
ATENCION AL TRANSEUNTE 
tiene por objeto satisfacer total
mente las necesidades de la po
blación transeúnte, española o 
extranjera, a través de la conce
sión de prestaciones materiales 
de carácter no periódico que con
tribuyan a subsanar las graves

situaciones carenciales que pue
da sufrir la misma.
Recepción, asesoramiento y 
orientación a los transeúntes ne
cesitados, entre otras, son algu
nas de las actividades que se 
desarrollan para concretar este 
programa.

Las cuantías de las ayudas 
se estipulan por el valor de la 
necesidad misma (comida, des
plazamiento, alojamiento -sólo 
por una noche-), u otras conside
raciones que pudiesen derivarse 
de tal necesidad, mediando siem
pre un estudio previo.

El programa de AYUDA A 
DOMICILIO, complementario del 
S.A.D. desarrollado por la Diputa
ción Provincial, es un servicio pú
blico destinado a las persona ma
yores de 60 años, minusválidos o



familias que tengan grandes difi
cultades para valerse por sí solos 
o mantener el núcleo familiar 
completo.

Este servicio responde a la 
necesidad de atender a familias o 
personas que requieran estas 
ayudas ante el vacío temporal que 
supone la tramitación de la docu
mentación respectiva ante la Di
putación Provincial y la posterior 
aprobación por parte de esta ins
titución. El Ayuntamiento puede 
cubrir este servicio durante 
aproximadamente 45 días.

ATENCION A MINUSVALIDOS
Y ANCIANOS

Prioritariamente se atiende 
a ancianos o minusválidos solos, 
con ingresos iguales o inferiores a 
la pensión asistencial, no contri
butiva o mínima; también a fami
lias cuyos ingresos sean inferio
res o iguales al salario mínimo

interprofesional (53.250 pesetas 
en el año 1991).
Prestaciones a nivel social y do
mésticas -limpieza del hogar, la
vado y planchado, aseo personal, 
realización de compras, etc-, 
constituyen las acciones básicas 
de este servicio.

El Asistente Social municipal 
es el responsable de las Auxilia
res de Hogar -4 en total, 2 horas 
de trabajo diario como promedio, 
las cuales no tienen vinculación 
laboral con el Ayuntamiento ya 
que el usuario es el que contrata y 
paga-, quienes se encargan de 
prestar los servicios menciona
dos anteriormente. En la actuali
dad atienden 3 casos y se se 
estudia la posibilidad de atender 
otros 7 casos.

El programa de ATENCION 
AL DROGODEPENDIENTE co
menzará a materializarse una vez 
que se firme el convenio respecti

vo con la Diputación de Málaga, el 
cual supondrá, entre otras cosas, 
la creación - tal como detallamos 
en el anterior número de SIGLO 
XXI-de un equipo especializado 
para abordar este tema.

No obstante, actualmente el 
Ayuntamiento lleva a cabo un pro
grama de AYUDA ECONOMICA 
PARA DESPLAZAMIENTO DES
TINADO A REHABILITACION de 
DROGODEPENDIENTES,queha 
beneficiado a 6 personas.

El programa de 
REINSERCION SOCIAL Y 
ATENCION FAMILIAR, la gestión 
del HOGAR DE PENSIONISTAS
Y JUBILADOS DE ARROYO DE 
LA MIEL y de los centros de IN
FORMACION JUVENIL y de la 
MUJER son también responsabi
lidad de la Concejalía de Servi
cios Sociales. Sobre todo ello les 
informaremos en otro número de 
nuestra revista municipal.

UNA ANIMADA PROGRAMACION
u

na variada y animadísima 
programación se desarrolla 

actualmente en el Hogar de Jubila
dos de Arroyo de la Miel. "Culpable" 
de semejante circunstancia es, fun
damentalmente, Maribel Segado 
Márquez, animadora soicocultural de 
la Delegación de Servicios Sociales 
del Ayuntamiento.

Meriendas, com peticiones 
lúdicas diversas -dominó, cartas, 
etc-, diferentes fiestas y encuen
tros, visitas a exposiciones y excur
siones a localidades malagueñas, 
son sólo algunas de las actividades 
llevadas a cabo este mes en favor 
de los socios del citado Hogar.

Tampoco han faltado proyec
ciones de buenas películas, el desa
rrollo de reuniones para concretar la
realización de una obra de teatro o la celebración de abuelos en el ya tradicional "Día de la fruta", el pasado 
juegos cooperativos. viernes 22.

Particularmente grato fue el encuentro del grupo de Más actividades, con novedades y sorpresas para
Tercera Edad con los ciclistas miembros del Módulo todos los gustos, tendrán lugar durante los próximos 
Profesional que tuvo lugar en Benalmádena Pueblo, el meses, siempre con el objetivo de prestar la mayor y mejor 

^  pasado día 14 o la participación de nuestros queridos atención posible a quienes se lo han ganado con creces.^
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C u e n t o  d e

#  orría el año 1989. Era un 21 de 
V_>/ diciembre. Casi Navidad. Los 

trabajadores del Ayuntamiento, tras 
un año de luchas y peleas, habían 
llegado aconsensuar con el equipo de 
gobierno del Ayuntamiento un pacto, 
un convenio, que recogía los derechos 
y obligaciones mutuas. Los trabaja
dores municipales, en asamblea ge
neral, lo habían ratificado. Faltaba 
solamente el refrendo del máximo 
órgano municipal: el Pleno.

Y ese Pleno se iba a celebrar el
21 de diciembre de 1989. Todos es
tábamos expectantes, porque no sa
bíamos cuál iba a ser la postura del 
grupo mayoritario de la oposición: el 
grupo socialista. La duda provenía de 
queen la Comisión Informativa previa, 
dicho grupo se había reservado el 
voto, y no sabíamos que iba a pasar.

No cabe dudaque cualquier pac
to, cualquier convenio, significa un 
"do ut des", es decir "yo te doy algo a 
cambio de que tú me des otra cosa". A 
cambio de nuestra fuerza de trabajo, 
de nuestra dedicación a las tareas 
públicas, pedíamos al Ayuntamiento 
en d e fin itiva , al pueb lo  de 
Benalmádena, que reconociera que, 
en su crecimiento y pujanza, los tra
bajadores municipales habían tenido 
también su participación y, en la me
dida de lo posible, recuperáramos 
parte del poder adquisitivo que ha
bíamos perdido a lo largo de los años 
anteriores.

Como quiera que no todo es "di
nero", las mejoras contenidas en el 
Convenio del Ayuntamiento, no sólo 
eran económicas, sino, especialmente 
eran MEJORAS SOCIALES. Paraen- 
tendernos, cualquier subida salarial, 
por muy alta que sea, se nota en el 
bolsillo de inmediato, pero luego el 
coste de la vida se encarga de poner 
las cosas en sus sitio y al final tus 
ingresos vienen a ser equivalentes o 
incluso inferiores a los gastos, pues el

nivel de vida sigue creciendo y los 
ingresos se estancan. Por esa razón, 
decimos, habíamos hecho más hinca
pié en las mejoras sociales: aumento 
de los descansos, disminución de la 
jornada semanal, seguro de vida, ma
yor control por los trabajadores de to
dos los asuntos de personal, amplia
ción de la representatividad sindical, 
etc. etc.

En esa tesitura estábamos, como 
decía al principio, esperando cuál iba a 
ser la postura definitiva del grupo so
cialista, dado que el equipo de gobier- 
nodeentoncesqueríaqueel Convenio 
se aprobara por todos los grupos polí
ticos.

En ese Pleno tuvo una destacada 
intervención el Concejal Sr. Cañete, 
del grupo socialista, en la que, tras 
analizar los pro y contra del texto del 
convenio, anunció el voto afirmativo de 
su grupo.

Y, efectivamente, el resultado de 
la votación fue unánime. Todos los 
grupos, incluido el socialista, aprobaron 
el Convenio, el pacto entre los trabaja
dores municipales y su Ayuntamiento.

Por esa razón, nos ha extrañado 
mucho el contenido del editorial de la 
revista municipal SIGLO XXI, cuando 
en el punto 4) señala que una de las 
circunstancias "heredadas" que más 
dificultan el buen gobierno y la adecua
da gestión municipal sea "la existencia 
de un convenio colectivo que no permite 
desarrollar un trabajo coherente y ri
guroso, y que atenta (sic) contra la 
funcionalidad y economía del Munici
pio", haciendo resaltar NEGATIVA
MENTE una de las mejoras sociales 
conseguidas, la jornada semanal de 35 
horas que, con el descanso del desa
yuno se convierte en 32 horas y media.

Igualmente, al punto 3) de dicho 
editorial, se indica como otra fuente o 
causade dificultad para el buen gobier
no, la "inexistencia del sentido de res

ponsabilidad, al menos, entre algunos 
funcionarios", lo que a los ojos de mu
chos administrados y gente sencilla del 
pueblo de Benalmádena, puede signi
ficar que la mayoría, no ya algunos, 
sino la mayoría, nos estamos rascando 
"lo que podemos" sin dar un golpe y 
viviendo de la olla grande. Esto, cuan
do menos, no es serio.

En todo colectivo humano existen 
fallos. Para eso se han inventado las 
leyes penales. Y en una empresa, como 
el Ayuntamiento, existe un Reglamen
to disciplinario que se puede aplicar, 
con todas las garantías constituciona
les, al que no cumpla. No es misión de 
los trabajadores ni de los Sindicatos el 
denunciar los casos concretos. Com
pete al gobierno municipal, a los elegi
dos, el hacer cumplir y exigir a los que 
no cumplen. Eso significa la palabra 
GOBIERNO.

Por todo esto, analizando los he
chos del 21 de diciembre de 1989, casi 
Navidad, nos parece que estamos ante 
una de las obras de Charles Dickens, 
un "Cuento de Navidad".

Cuando se prestó la aprobación 
al Convenio, se hizo sin conocimiento 
de lo que significaba? Sería una acusa
ción muy grave para los que lo votaron. 
Deberán responder ante el pueblo.

Si en cambio, se sabía lo que 
significaba, se votó por no indisponer
se con los trabajadores municipales? 
Puede resultar a la larga, más serio 
todavía. Podría interpretarse como una 
medida electoralista, para ganar votos, 
quesi luego no se cumple, puede llegar 
a que un colectivo importante se siente 
DEFRAUDADO.

Ustedes, el grupo de gobierno 
actual, tienen la palabra. Estamos 
abiertos al diálogo.

Sección Sindical Comisiones Obreras
Ayuntamiento de Benalmádena
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D E P O R T E S :  PARA TODOS LOS GUSTOS

ACTIVIDADES PARA NIÑOS Y JOVENES EN COLEGIOS
TASAS

AC TIV ID AD NIVEL DEPORTES EDAD INSTALACION AB O N A D O NO  A BO N A D O

ESCUELAS
DEPORTIVAS

INICIACION

BALONCESTO

BALONM ANO

HOCKEY

(*)

8 a 14 COLEGIOS 100 /  Año 1.500 /  Año

(*) A CONCRETAR EN CADA UNO DE LOS CENTROS

LIGAS LOCALES CATEGORIA COMIENZO

Fútbol-Sala
Absoluta

Masculina
Octubre

Fútbol-Sala
Absoluta 

Mascu lina
Noviembre

Absoluta

Fútbol-Sala Masculina

Femenina

Noviembre

JU E G O S  DEPORTIVOS M U N IC IP A LE S  (EN ER O  1 9 9 1 )

Deportes de Asociación Deportes Individuales

• Baloncesto • Atletismo • Judo

• Balonmano • Campo a través • Ajedrez

• Voleibol • Tenis • Tenis de mesa

• Hockey • Badminton • Gimnasia R.

• Fútbol-Sala • Karate • Gimnasia D.

• Fútbol

B I E N V E N I D A
C arta d irig ida  por el alcalde J a v ie r O rtiz a los flam antes trabajadores que se han incorporado a l 

entram ado organizativo del A yunt am iento, gracias a la  aplicación del program a A N D A LU C IA  JO VEN , 
desarrollado en colaboración con la  Jun ta  de A ndalucía.

B ena lm ádena, 11 de N ov iem bre  1991

E stim ado

Como d ire c to r  del gob ie rno  y  a d m in is tra c ió n  m u n ic ip a l, qu ie ro  d a rte  la  b ie n ve n id a  como tra b a ja d o r 
de este A y u n ta m ie n to , y  como responsab le  d ire c to  de todo el pe rso n a l q u ie ro  pone rm e  a tu  d ispos ic ión  
p a ra  todo aque llo  en lo que pueda ser de a lguna  u tilid a d .

E stoy  seguro que los meses que vas a p a sa r e n tre  noso tros  se rá n  de l m á x im o  p rovecho  p a ra  
la b ra r te  u n  p o rv e n ir  p rovechoso y  g ra tif ic a n te .

Y  p o r ú lt im o , q u ie ro  que veas en m i no sólo a l cabeza del gob ierno , a d m in is tra c ió n  y  p e rso n a l
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I Z Q U I E R D A  U N I D A

y  el P le n o  d e  lo s  1 0 0  d ía s ( * )

/U solicitó la celebración de un 
pleno extraordinario el pasado

17 de septiembre para que cada conce
jal explicase su programa de actua
ción.

No era una petición gratuita, era 
un intento de programar entre toda la 
Corporación un Plan de Actuación 
Municipal consensuado para los próxi
mos cuatro años.

Este no es el caso, las limitacio
nes que nos impone el tiempo puede 
hacernos caer en el peligro de hacer un 
mero debate formal sin 
saca r conc lus ion es  
concretas y eso sería 
todo lo contrario a lo que 
quiere IU-CA que sea 
este pleno, un acto que 
tenga resultados con
cretos para mejorar el 
funcionamiento de este 
Ayuntamiento. En este 
sentido afrontamos la 
valoración de los prime
ros cien días de Gobier
no Municipal.

Esta claro que en 
esta primera valoración 
no podemos pedir resul
tados completos, pro
b lem as de años no 
pueden ser resueltos en 
poco más de tres meses; sino que lo 
que vamos a tratar de analizar son 
talantes de Gobierno, valoración de 
prioridades y sobre todo proyectos 
presentados.

En este sentido valoramos positi
vamente el inicio del funcionamiento 
regular de la Junta de Portavoces, que 
con sus deficiencias significa un im
portante avance respecto al periodo 
anterior, también es importante la ma
yor dedicación de este grupo de Go
bierno al Ayuntamiento o el comunica
do de la Alcaldía en la defensa de los 
derechos de los trabajadores del Casino 
Torrequebrada.

Sin embargo tenemos que seña
lar como negativo la nula comunicación 
que ha existido con la oposición en 
temas como las negociaciones con el 
MOPT sobre los nudos de la Autovía, la 
p rog ram ac ión  de la Feria  de 
Benalmádena Pueblo, así como el mal 
planteamiento que se ha hecho de la

actividades extraescolares, donde he
mos perdido, por ejemplo, el Grupo de 
Teatro Municipal, o la retirada de la 
Policía Municipal de los Centros Esco
lares, aunque este tema parece que se 
esta rectificando.

Mención aparte merece el tema 
delaadm isiónde niños en laGuardería 
Municipal donde IU-CA sólo ha solici
tado un listado explicativo el pasado 24 
de septiembre y todavía, a 15 de octu
bre, no hemos recibido respuesta ofi
cial, sólo sabemos por la prensa que la

Concejala responsable piensa que la 
mayoría de las solicitudes están reali
zadas con documentación falsificada. 
IU no sabe nada de este tema, pero 
desde hoy exige que, o bien la 
Concejala responsable rectifica públi
camente sus declaraciones, o toma 
medidas respecto a los documentos 
falsificados pues en caso contrario se 
convierte en cómplice de estas falsifi
caciones.

Por otra parte existen una serie 
de situaciones, la mayoría ya plantea
das en este Ayuntamiento, que tienen 
que ser afrontadas por esta Corporación 
para que los vecinos sientan que nos 
preocupamos por solucionar los pro
blemas concretos que le afecta... De 
esta manera es necesario dar una so
lución al conflictivo cruce de Bejar con 
T ivo li, tenem os que te rm ina r el 
cerramiento del Parque La Palomaque 
por la zona norte se esta convirtiendo 
en un estercolero.

Es importante integrar la zona 
del Gamonal en la vida de Arroyo de 
la Miel para lo que se debe solucionar 
el problema de su alumbrado.

Por otra parte, no podemos de
tener el trabajo realizado en torno a 
las viviendas sociales, sabemos que 
existe un Concejal dedicado a este 
tema, pero desconocemos su labor 
realizada en estos tres meses, y a la 
construcción de un Polígono Indus
trial en Benalmádena Pueblo, al igual 
que hay que encarar la situación de 

los abandonados Blo
que Parquemiel, reite
radamente tratado en 
este Ayuntamiento, en 
defin itiva, temas de 
mayor o menor impor
tancia, pero que todos 
deben m erece r la 
atención de este Ayun
tamiento.

En otro orden de 
cosas, queremos criti
car el que se siga lle
vando temas de impor
tancia sin pasar por las 
Comisiones Informati
vas correspondientes, 
porque hay dos talan
tes en el Grupo de 
G ob ie rno : qu ienes  

quieren contar con toda la Corpora
ción y quienes nos consideran a la 
oposición más como un estorbo que 
como una pieza del juego democráti
co.

Para terminar debemos reafir
mar nuestro compromiso de trabajar 
por el Municipio, siendo responsabili
dad del Grupo de Gobierno el permi
tirnos realizar este trabajo, en este 
sentido, recordamos que hemos pre
sentado propuestas sobre:

-  Participación ciudadana, Acti
vidades extraescolares, etc... Que al 
igual que los proyectos sobre el Pa
tronato de la Vivienda y otros temas 
estamos dispuestos a gestionar por el 
bien de la ciudadanía.

(*) Intervención de José Luis 
Centella en el Pleno de la valora
ción de los 100 primeros días de 
actividad municipal.
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Plen o s  del A yuntam iento

27 DE SEPTIEMBRE (Pleno Ordinario)
.............  ~r

La aprobación del pliego de condiciones 
técnicas, que hará posible la contratación de un 
equipo que realice un análisis de diagnóstico y 
proyecto de mejora de gestión del Area Econó
m ico-Adm inistrativa del Ayuntam iento de 
Benalmádena fue el tema más debatido e im
portante de esta sesión plenaria. Esta contrata
ción está basada en la carencia que existe en el 
Ayuntamiento para llevar a cabo una empresa 
de estas dimensiones.

Con él se pretende analizar la evolución 
de los déficits y superávits, de los saldos finan
cieros, la fiabilidad y evolución de los estados 
financieros; pendientes de pago y de ingresos, 
así como la evolución presupuestaria y el nivel 
de desviación y grado de ejecución.

Para ello se utilizarán la liquidación de los 
presupuestos, la cuenta general de presupues
to, cuentas de administración del patrimonio, la 
de tesorería, recaudación y las ordenanzas fis
cales.

El precio del contrato se financiará con 
cargo a una partida presupuestaria del presu
puesto de 1991 y su importe de licitación será de 
9.000.000 pesetas.

Otro tema a destacar de este pleno fue el 
dictamen de condena a propuesta del PSOE 
sobre las hostilidades militares marroquíes con
tra la población civil del pueblo saharaui.

En ella se pone de manifiesto la repulsa 
sobre las citadas hostilidades y la firme acepta
ción del Plan de Paz establecido por las Nacio
nes Unidas, que hará posible la celebración del 
referéndum de autodeterminación en el mes de 
enero del próximo año 1992. Esta moción fue 
aceptada por unanimidad por todos los miem
bros de la Corporación del Ayuntamiento 
Benalmadense.

El punto único de esta sesión extraordi
naria fue la aprobación provisional del Presu
puesto General Consolidado para 1991, que 
asciende a la cantidad de 2.093.643.233 pesetas 
Según el equipo de gobierno, para llevar a pleno 
este presupuesto se hizo un gran esfuerzo eco
nómico, limitando créditos de gastos suscepti
bles de un posible recorte presupuestario, como 
puede ser el caso del capítulo 1 de personal o el
2 de gastos corrientes, y dotando los créditos 
suficientes para atender al cumplimiento de 
obligaciones estrictamente necesarias para el 
normal funcionamiento los servicios municipa
les.

La oposición se abstiene en la votación, 
coincidiendo en su mayoría en destacar que 
este presupuesto viene prácticamente hereda
do de la anterior Corporación y porque no ha 
sido suficientemente debatido por los actuales 
concejales.

Es aprobado con mayoría absoluta con 
los votos de los miembros del grupo socialista.

16 DE OCTUBRE (Pleno Extraordinario)

Entre los temas más importantes que la 
Corporación Municipal del Ayuntamiento de 
Benalmádena trató en este pleno se encontró, 
sin duda, y sin mencionar el análisis de los cien 
primeros días de gobierno del que ya hablare
mos después, la propuesta de solicitud de un 
Juzgado de Primera Instancia.

Esta petición fue fundamentada por el 
alcalde de la localidad, Javier Ortiz, autor de la 
misma, en base a las demandas existentes en el 
municipio en este sentido.

La petición no era nueva, venía de largo, 
incluso de otras legislaturas, aunque hasta aho
ra se ha venido haciendo oídos sordos a ella, 
razón por la que el interlocutor de la propuesta 
tachó de incomprensible que hasta el momento 
no se hubiese tenido en cuenta, ya que 
Benalmádena produce un número de causas 
civiles y penales suficientes para mantener la 
normal actividad de cualquiera de los juzgados 
de ese nivel, como los existentes en Fuengirola, 
que son los que se encargan de llevar dichos 
casos.

Se propuso a la Corporación la adopción 
de nuevo acuerdo en el que se solicite del 
Consejo Superior del Poder Judicial un estudio 
sobre la necesidad y conveniencia de dotar al 
municipio de un Juzgado de Primera Instancia e 
Instrucción, una vez que se haya demostrado 
que el número de causas de todo orden que 
genera, motivaría la creación por dicho organis
mo de un nuevo juzgado del referido nivel.

La solicitud fue aprobada por unanimidad 
por todos los miembros asistentes en el Pleno.

Centrándonos en el tema principal que 
conformó este pleno extraordinario, el análisis 
de los cien primeros días de gobierno, el encar
gado de efectuar el balance fue el portavoz del 
PSOE y primerteniente de alcalde, Juan Cañete.

Cañete dividió su exposición por áreas, 
destacando entre ellas las tareas que en cada 
parcela se habían llevado a cabo.

Entre ellos, destacó dentro del área del 
Educación y Cultura, la elaboración y aprobación 
de la ordenanza sobre actividades y enseñanzas 
especiales, la implantación de un nuevo plan de 
actividades y cursos educativo-cultura les 
(extraescolares), basándolo en la demanda real 
acorde con la realidad sociocultural del munici
pio, la creación de un circuito cultural con muni
cipios limítrofes, así como la futura creación de 
un centro de adultos y el traslado del Centro de 
Día al Colegio Tomillar, entre otros.

En el apartado laboral, Cañete destacó la 
firma del convenio con la Delegación provincial 
de Trabajo de la Junta para el programa del 
Fondo de Solidaridad de los andaluces para la 
erradicación de la marginación y la desigualdad 
en Andalucía, así como la consecución de una 
subvención de la misma entidad de una subven
ción por un importe de 36 millones de pesetas, 
dentro del Programa Andalucía Joven, para la 
contratación por el Ayuntamiento de 42 jóvenes 
desempleados.

En el apartado de Economía y Hacienda,

se llevó a cabo la recopilación, ordenación y 
listado de todos los proveedores, contratistas, 
etcétera, con débitos pendientes por el Ayunta
miento, enviándoseles cartas a cada uno de ellos 
para llevar a cabo entrevistas personales. Se 
concertaron también créditos, para hacer frente a 
los pagos más perentorios, con la entidad de 
ahorros UNICAJA.

También incidió el concejal de Hacienda 
en la elaboración del presupuesto del Ayunta
miento para el período 1991.

Respecto al área de Urbanismo, se expu
sieron temas tales como el desbloqueo de los 
accesos entre el conjunto Envero y la Calle Pablo 
Neruda, así como la terminación de las obras de 
los locales de Santa Ana. En el apartado de 
viviendas se estudia la posibilidad de que el 
Ayuntamiento se constituya en promotor de de
sarrollo de viviendas de promoción especial.

Juan Cañete también se refirió a las reali
zaciones desarrolladas en otras áreas, tales como 
Deportes, Limpieza, Turismo, Servicios Técni
cos, Tráfico y Seguridad Ciudadana, Servicios 
Sociales y Sanidad, además de Parques y Jar
dines y Cementerios.

Al término de la intervención del portavoz 
socialista tomaron la palabra los portavoces de 
los grupos de la oposición, comenzando Antonio 
Villena, del Partido Popular, quien aludiendo a no 
querer entrar en una política destructiva sino de 
talante moderado y democrático, acusó al equipo 
de Gobierno de hacer política a costa de los 
demás, criticando que pese a que los socialista 
en el poder se quejan de la situación económica, 
pagaron 50 millones de la deuda contraída con la 
Mancomunidad de Municipios de la Costa del 
Sol, sin, según sus palabras, informar debida
mente a la oposición.

Seguidamente tomó la palabra el portavoz 
del Centro Democrático y Social (CDS) Miguel 
Muñoz, el cual aseguró que pese a la cantidad de 
enunciados a los que se había referido Juan 
Cañete en su exposición de los cien primeros 
días, aún quedaban cosas fundamentales por 
hacer, "teniendo en cuenta que nueve concejales 
del equipo de Gobierno tienen dedicación exclu
siva", indicó. Entre los temas que según Muñoz 
se encontraban a medio solventar destacó del 
Centro de Salud, el Cementerio de Arroyo de la 
Miel y el Instituto de Bachillerato, entre otros.

Por su parte, el portavoz de la coalición 
Izquierda Unida José Luis Centella, apreció que 
en estos meses de valoración no sólo se debía 
tener en cuentael balance del equipo de gobierno, 
sino también de la oposición. Reitera su ofreci
miento de trabar por el municipio en temas con
cretos, habiendo presentado una serie de pro
puestas, que se comprometen a gestionar.

El representante de la Unión Municipal 
Independiente por Benalmádena (UMIB) Diego 
del Moral calificó de aprobado lo que le daría a la 
labor realizada por el equipo de gobierno en este 
período, aunque asegura que hay algunos pe
queños problemas que hay que aprender rápido 
a solucionarlos.

Manifiesta el buen entendimiento que en
tre gobierno y oposición se ha venido llevando a 
cabo en casi todos los temas, que han sido 
aprobados en gran parte por unanimidad.

Finalmente realiza una breve intervención del 
representante del Partido Andalucista Jesús Peinado, 
el cual se quejó de tener que intervenir el último en el 
turno de intervenciones, habiendo intervenido el prime
ro en la toma de posesión del cargo.

27 DE SEPTIEMBRE (Pleno Extraordinario)
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concepto
U n  nuevo 

de

HOTEL RESTAURANTE

Situado en la Sierra de los Castillejos y al mismo tiempo en la plaza de uno de los 
pueblos más bellos del Sur de Europa. Benalmádena (Málaga)

A 350 metros sobre el nivel del mar.

Auténtico balcón sobre el Mediterráneo.

Impresionantes vistas panorámicas.

Un verdadero oasis de paz y sosiego, 
donde la naturaleza y el silencio son sus 
amigos inseparables.

Espléndidas habitaciones con cuarto de 
baño, terraza, teléfono, calefacción y T. V.

Bellos patios andaluces.

Bar.

Piscina climatizada.

Restaurante El Cortijo (Cocina Andalu
za en Internacional)

A 100 metros del nuevo Polideportivo 
donde pueden practicarse todo tipo de 
deportes.

A 4 Kms. del Puerto Deportivo de 
Benalmádena.

A 3 Kms. del Campo de G olf de 
Torrequebrada.

A 3 Kms. del Casino Torrequebrada.

A 3 Kms. del Parque de Atracciones 
Tívoli World.

A 6 kms. del Aquapark Torremolinos.

• A  12 Kms. del Aeropuerto de Málaga.

• A110 Kms. del Aeropuerto de Gibraltar.

D e s d e  e l  1 - 1 0 - 9 1  a l  3 1 - 0 3 - 9 2  c o n s u l t e  n u e s t r a s  o f e r t a s  e s p e c i a l e s  d e  f i n  d e  s e m a n a .

Información y Reserva: Santo Domingo, 7 • Teléfono 952 - 56 81 77 (4 Líneas) • Fax 952 -  56 82 33
BENALMADENA COSTA (Málaga)
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P B @ S[üí[P Q O @ STí*®
APROBADO EN PLENO DIA 27/9/1991

INGRESOS
Presupuesto del 

Ayuntamiento
Presupuesto del Estado de previsión Transferencias Presupuesto
Patronato Dep. Guinsam internas G. consolidado

A. Operaciones corrientes
Capítulo 1.- Impuestos directos.............
Capítulo 2.- Impuestos indirectos..........
Capítulo 3.- Tasas y otros ingresos.......
Capítulo 4.- Transferencias corrientes ... 
Capítulo 5.- Ingresos patrimoniales.......
B. Operaciones de capital
Capítulo 6.- Enajenación de inversiones 
Capítulo 7.- Transferencias de capital....
Capítulo 8.- Activos financieros..............
Capítulo 9.- Pasivos financieros.............

879.001.000
101.500.000 
663.674.223
400.002.000 
49.458.000

3.000
3.000
2.000

18.372.000
64.433.278
3.101.711

19.190.977
72.200.000 -136.433.278

Total ingresos...................................  2.093.643.223

879.001.000
101.500.000 
701.237.200
400.202.000 
52.559.711

3.000
3.000
2.000

85.906.989 91.390.977 -136.433.278 2.134.507.911

RESUMEN PRESUPUESTO DE GASTOS 1991
(Comparación con las cifras de 1990)

PERSONAL.................. 1.061.763.728 1.041.609.968 (-20 M.)

COMPRAS................... 791.835.000 734.291.000 (-57 M.)

INTERESES................ 39.456.451 77.083.556

TRANSFERENCIAS.... 197.000.000 169.433.278

INVERSIONES............ 832.000.000 47.514.562 (-785 M.)

REINTEGRABLES..... 6.000 6.000

AMORTIZACIONES .... 27.102.151 23.704.859 (-4 M.)

T O T A L ............ 2.949.163.330 2.093.643.223 (-885 M.)

1990 1991

RESUMEN PRESUPUESTO DE GASTOS DE 1991

(50%)

Q  PERSONAL
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Q  TRANSFERENCIAS 

f f l  INVERSIONES 

REINTEGRABLES

RESUMEN PRESUPUESTO DE GASTOS DE 1991

1.500

1.000

500

(c o m p a ra c ió n  c o n  las  c if ra s  de 1990)

1991 1990
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Q 1 )  0  O
GASTOS

R EC O N O C IM IENTO  DE CR EDITO S
Junto con la aprobación del Presupuesto O rdinario de 1991, se reconocen y 

aprueban una serie de gastos, procedentes de ejercicios anteriores, que no fue posible 
incluir en la relación de Resultas de 1990, fundam enta lm ente por haberse presentado 
las oportunas facturas y justificantes dentro del actual ejercicio, y no por la carencia de 
consignación en los e jercicios del devengo, cuyas dotaciones se incluyen en las 
partidas de dicho Presupuesto.

TOTAL DEL GASTO APROBADO: .....................67.486.068 PESETAS

Presupuesto del Presupuesto del Estado de previsión Transferencias Presupuesto
Ayuntamiento Patronato Dep. Guinsam internas G. consolidado

1.041.609.968 54.291.864 68.055.650 1.163.957.482
734.291.000 31.364.110 23.335.327 - 788.990.737
77.083.556 - - - 77.083.556

169.433.278 250.715 - -136.433.278 33.250.715

47.514.562 - - - 47.514.562

6.000 _ - — 6.000
23.704.859 - - - 23.704.859

A. Operaciones corrientes
Capítulo 1.- Remuneraciones de personal 
Capítulo 2.- Compra de bienes corrientes.
Capítulo 3.- Intereses...............................
Capítulo 4.- Transferencias corrientes.....
B. Operaciones de capital
Capítulo 6.- Intereses reales.....................
Capítulo7.- Transferencias de capital........
Capítulo 8.- Variación activos financieros . 
Capítulo 9.- Variación pasivos financieros

Total gastos................................. 2.093.643.223 85.906.989 91.390.977 -136.433.278 2.134.507.911

RESUMEN PRESUPUESTO DE INGRESOS 1991 
(Comparación con las cifras de 1990)

IMPUESTOS DIR. 949.001.000 879.001.000
IMPUESTOS IND. 316.500.000 101.500.000
TASAS Y OTROS I...... 505.495.330 663.674.223
TRANSFERENCIAS.... 290.002.000 400.002.000
INGRESOS PATR. 56.160.000 49.458.000
TRANS. CAPITAL 3.000
ACTIVOS FIN............... 2.000 3.000
PASIVOS FIN............... 8.32.003.000 2.000

TOTAL ............... 2.949.163.330 2.093.643.223
1990 1991

RESUMEN PRESUPUESTO DE INGRESOS DE 1991

RESUMEN PRESUPUESTO DE INGRESOS DE 1991

(42%)

Q  IMPUESTOS DIR. 
B  IMPUESTOS IND. 
O  TASAS Y OTROS 
3  TRANSFERENCIAS 
E3 INGRESOS PATRIM. 
D] TRANS. CAPITAL 
H  ACTIVOS FIN.
□  PASIVOS FIN.

1.000
(c o m p a ra c ió n  c o n  las c ifra s  de 1990)

1991 1990
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YASMINE LINE,
LA CONEXION PERFECTA

enalm ádena cuenta, desde 
hace varios meses, con un sin

gular servicio de transporte marítimo 
que une la ciudad con Ceuta, Tetuan, 
Tánger, y M'Diq seis días a la semana: 
el que ofrece la compañía naviera 
Yasmine Line, constituida en 1989 por 
el empresario Kjeoll Trofast y su es
posa.
Muchos son los adjetivos con los que 
se podría definir el servicio ofrecido 
por esta compañía a los numerosos y 
diversos viajeros que cada día, de lu
nes a sábados, utilizan el catamarán 
Soud, una embarcación de 34 metros 
construida en los astilleros suecos 
Marinteknik, ubicados en la ciudad de 
Oregrund, aunque uno parece el más 
adecuado: EXCELENTE.
Personal siempre atento -desde las 
azafatas hasta el propio capitán- a las 
mínimas necesidades de los pasaje
ros, un adecuado sistema de música 
ambiental, amplios ventanales, una 
decoración sobria y armónica y, segu
ramente lo más importante para los 
viajeros, un desplazamiento sobre el 
mar absolutamente calmo y placente
ro, constituyen algunas de las caracte
rísticas esenciales del servicio ofreci
do.
El catamarán SOUD tiene capacidad 
para 250 pasajeros, se desplaza aúna 
velocidad máxima de 35 nudos -e l 
viaje entre Benalmádena y Ceuta sólo 
tarda dos horas- y su coste es de 600 
millones de pesetas.

Yasmine Line dispone en la actualidad 
de una concesión de "charter" -o torga
da por la Dirección General de la Ma
rina M ercante- para el traslado de 
pasa je ros  que rea lizan  el v ia je  
Benalmádena - Ceuta, ida y vuelta, y 
de una línea regular entre M'diq y 
Benalmádena, otorgada por las autori
dades marroquíes.
Ambas líneas están demostrando ser 
no sólo un acierto sino un gran éxito 
comercial, aspecto en el que segura
mente influyen los más que interesan
tes precios establecidos por la compa
ñía para los viajes previstos.
Según Kjell Trofast, "gracias a la buena 
colaboración de la Policía, el servicio

de Aduana y de los empleados del 
Puerto de Benalmádena, además del 
fundamental apoyo que hemos recibi
do por parte de Javier Ortiz, alcalde de 
la ciudad, y, anteriormente, del señor 
José Nieto, miramos el futuro con con
fianza".
En la actualidad, Yasmine Line espera 
que las autoridades correspondientes 
le otorguen la concesión de una línea 
regular -es ta  es la sexta vez que la 
solic ita- entre Benalmádena y Ceuta, 
la cual también sería muy provechosa 
para los residentes en Esta ciudad, 
quienes podrían reducir considerable
mente la duración de sus viajes a Má
laga y a su Aeropuerto Internacional.

CEUTA
LUNES, VIERNES Y SABADOS

M'QUID (TETUAN - TANGER) 
MARTES, MIERCOLES Y JUEVES

SALIDA DE BENALMADENA....................................................
LLEGADA A CEUTA....................................................................
SALIDA DE CEUTA.....................................................................
LLEGADA A BENALMADENA...................................................

08.00 H.
10.00 H.
17.00 H.
19.00 H.

SALIDA DE BENALMADENA....................................................
LLEGADA A M'QUID, TETUAN, MARRUECOS .....................
SALIDA DE M'QUID, TETUAN, MARRUECOS.......................
LLEGADA A BENALMADENA...................................................

08.00 H.
10.15 H.
19.00 H.
21.15 H.

TIMETABLE 
MONDAY, FRIDAY AND SATURDAY

TIMETABLE 
TUESDAY, WEDNESDAY AND THURSDAY

DEPARTURE BENALMADENA.................................................
ARRIVAL CEUTA ........................................................................
DEPARTURE CEUTA.................................................................
ARRIVAL BENALMADENA ........................................................

08.00 H.
10.00 H.
17.00 H.
19.00 H.

DEPARTURE BENALMADENA.................................................
ARRIVAL M'QUID, TETUAN, MARRUECOS..........................
DEPARTURE M'QUID, TETUAN, MARRUECOS ..................
ARRIVAL BENALMADENA ........................................................

08.00 H.
10.15 H.
19.00 H.
21.15 H.

TARIFAS - PRICE LIST: ......5.000 Pts. Ida y vuelta - 2.500 Pts. ida TARIFAS - PRICE LIST:..... 7.900 Pts. Ida y vuelta - 4.500 Pts. ida

NIÑOS/CHILDREN NIÑOS/CHILDREN

0 - 3 años / yea rs .........................................................................
4 - 1 2  años / years........................................................................

GRATIS
...... 50%

0 - 3 años / yea rs .........................................................................
4 - 1 2  años / years........................................................................

GRATIS
...... 50%

INFORMACION: TEL: (952) 44 55 76 - 44 55 71 - FAX: (952) 56 16 27

YASMINE Une

W M I
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Ciudadano
Necesitamos de tu colaboración

F e l l o w  C i t i z e n s

W e  n e e d  y o u r  c o l a b o r a t i o n

SIEMPRE HAY TIEMPO PARA 
E M P A D R O N A R S E ...

PERO ES M U C H O  M E JO R
SI LO HACES AHORA
Información en las Oficinas Municipales: 

lunes a viernes de 1 0 a 14 hrs.

T H E R E  IS  A L W A Y S  T I M E  

T O  J O I N . . .

. B U T  IS  M U C H  B E T T E R

I F  Y O U  D O  S O  N O W

In fo rm a tio n  a t th e  A y u n ta m ie n to  as w e ll 
a t the  Tendencia  de A lca ld ía  (th e  sam e  

b lo c k  as th e  H e a lth  C entre) 
m o n d a y  th ro u g h  fr id a y  from  10 to  14 hrs

SERVICIO DE RECOGIDA 
DOMICILIARIA DE BASURAS

■ S e  r e c u e r d a  la  o b l i g a c i ó n  d e  d e p o s i t a r  la  b a s u r a  e n  b o l s a s  

c e r r a d a s  d e n t r o  d e l  c o n t e n e d o r .

■ L a s  c a ja s  y  c a r t o n e s  d o b l a d o s  j u n t o  a  lo s  m i s m o s .

■ P r o h i b i d o  v e r t e r  b a s u r a  a n t e s  d e  la s  9  d e  la  n o c h e .

■ E L  I N C U M P L I M I E N T O  D E  E S T A S  E L E M E N T A L  N O R M A S ,

S E R A N  M O T I V O  D E  L A  S A N C I O N  C O R R E S P O N D I E N T E ,  Q U E  

P O D R A  S E R  D E  H A S T A  1 0 . 0 0 0  P T A S .

D E P A R T M E N T  O F  D O M E S T IC  
R U B B IS H  C O L L E C T IO N

* R e m in d s  y o u  o f  th e  o b l ig a t io n  to  d e p o s i t  ru b b is h  in 
f a s t e n e d  b a g s  d ir e c t ly  in to  th e  r u b b ish  co n ta in er .

" B o x es  a n d  c a r to n s  m u s t  b e  f o ld e d  a n d  p l a c e d  n e x t  to  
th e  co n ta in er .

* It is a b s o lu te l y  p r o h ib i t e d  to  th r o w  r u b b ish  b e f o r e  9 : 0 0  p .m .  
'  N O N  - COMPLIANCE WITH THESE REGULATIONS WILL

RESULT IN A CORRESPONDING FINE OF UP TO 1 0 . 0 0 0  PTAS.
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ACTIVIDADES CULTURALES
a Delegación de Cultura del Ayuntamiento de Benalmádena ha organizado una variada gama de 

R  J  actividades destinada a los más diversos públicos. Este es el programa general de las mismas:

C O N C IE R T O S

J U A N  A . V IC E N T E  T E L L E Z - 

JOSE A . S A N T O S

P ia n o  - S a x o fó n

V ie rn e s  1 5 N o v ie m b re  a las 2 0 :0 0  h.

O R F E O N  P O L IF O N IC O  

N IÑ A  D E  B E N A L M A D E N A

V ie rn e s  2 2  N o v ie m b re  a las 2 0 :3 0  h.

D U O  D E L G A D O -D A Z A

T ro m p a  - P ia n o

Jueves 5 D ic ie m b re  a las 1 9 :3 0  h.

C O R A L  N T R A . S E Ñ O R A  D EL 

C A R M E N  D E F U E N G IR O L A

M ié rc o le s  18  D ic ie m b re  a las 2 0 :30  h.

F R A N C IS C O  D O B L A S

G u ita r ra

Jueves 19  D ic ie m b re  a las 2 0 :0 0  h.

L u g a r: S a ló n  d e  A c to s  C asa  d e  la  

C u ltu ra .

A S O C IA C IO N  C O R A L  DE 

T O R R E M O L IN O S

S á b a d o  21 D ic ie m b re  a las 2 1 :0 0  h.

L u g a r: Ig le s ia  P a r ro q u ia l d e  S a n to  

D o m in g o .  B e n a lm á d e n a  

P u e b lo .

TEATR O

T E A T R O  A N T H A R E S

E s p e c tá c u lo : « R e p re s e n ta n d o  a K a r in »  

Jueves 31 O c tu b re  a las 2 0 :0 0  h.

T E A T R O  D E L A  L E G U A

E s p e c tá c u lo : «En Ñ a q u e  h e m o s  

q u e d a d o »

Jueves 14  N o v ie m b r e  a las 2 0 :0 0  h .

T E A T R O  M A R IA  Z A M B R A N O

E s p e c tá c u lo : « P a re ja  A b ie r ta »

V ie rn e s  13 D ic ie m b re  a las 2 0 :3 0  h.

T ITER E S L A  E S C A LE R A

E s p e c tá c u lo : «En e l F o n d o  d e l M a r»  

S á b a d o  14  D ic ie m b re  a las 1 2 :0 0  h.

L u g a r: S a ló n  d e  A c to s  C asa  d e  la  

C u ltu ra .

C IN E

S E M A N A  D E C IN E  

A M A N T E S

M a rte s  2 6  N o v ie m b re  a las 2 0 :0 0  h. 

E R IK  EL V IK IN G O

M ié rc o le s  2 7  N o v ie m b re  a las 20 :00  h.

SEXO, M EN TIR AS Y C IN TA S  DE V ID E O

Jueves 2 8  N o v ie m b re  a las 2 0 :0 0  h.

T E O  EL P E L IR R O JO

M a rte s  3 D ic ie m b re  a las 2 0 :0 0  h.

EL S U E Ñ O  D E L M O N O  L O C O

M ié rc o le s  4  D ic ie m b re  a las 2 0 :0 0  h.

C Y R A N O  D E  B E R G E R A C

Jueves 5 D ic ie m b re  a las 2 1 :0 0  h.

L u g a r: S a ló n  d e  A c to s  C a sa  d e  la  

C u ltu ra .

V A R IO S

« D IA  D E  L A  F R U T A »  EN 

EL M U N IC IP IO  D E B E N A L M A D E N A

O rg a n iz a  e l E Q U IP O  M U L T IP R O F E 

S IO N A L  D E E D U C A C IO N  P A R A  LA  

S A L U D

V ie rn e s  2 2  N o v ie m b re

F A L L O  C O N C U R S O  D E  C U E N T O S

O rg a n iz a d o  p o r  la  A s o c ia c ió n  d e  

M u je re s  d e  B e n a lm á d e n a  

M a rte s  1 7 D ic ie m b re  a las 2 0 :0 0  h.

E S C U E LA  D E D A N Z A  

R O G E L IO  D E L  V A L L E

V ie rn e s  2 0  D ic ie m b re  a las 2 0 :0 0  h.

B A L LE T  M U N IC IP A L  

D E  PEPI R A M IR E Z

S á b a d o  21 D ic ie m b re  a las 2 0 :0 0  h.

C A B A L G A T A  D E L O S  REYES M A G O S

R e c o rr id o  p o r  B e n a lm á d e n a  P u e b lo  y  

A r r o y o  d e  la  M ie l.  D o m in g o  5 E n e ro .

E X P O S IC IO N E S

F R A N C IS C O  P A C H E C O  

-O le o s  y  A c r í l ic o s  -

D e l 1 6  a l 3 0  d e  O c tu b re

F o to g ra f ía :  A S O C IA C IO N  D E M U JE R E S  

D E  B E N A L M A D E N A

D e l 21 a l 2 8  d e  N o v ie m b re

C o n ju n ta :  D IB U J O S  S O B R E  

EL M U N D O  M A Y A  

EL M U N D O  P R E C O L O M B IN O : 

E x p o s ic ió n  r e a liz a d a  p o r  la  p ro fe s o ra  

M A R IB E L  M A R T IN E Z  y  a lu m n o s  d e l

C .P . S A L V A D O R  R U E D A  

D e l 18  a l 3 0  d e  N o v ie m b re

M A R IB E L  M O R E N O  -O le o s -

D e l 6 al 21 d e  D ic ie m b re

IS A B E L  F O R TE  C A L D E R O N  

-F lo re s  S ecas-

D e l 2 2  d e  D ic ie m b re  a l 5 d e  E n e ro

L u g a r: S a la  d e  E x p o s ic io n e s  d e  la  

C asa  d e  la  C u l tu r a .

H o r a r io :  D e  1 0  a  2 - m a ñ a n a  

D e  4  a 9  - ta rd e  

E x c e p to  S á b a d o s  

y  D o m in g o s

W IL M A  M .  M IL A N  - O le o s  -

D e l 21 a l 31 d e  O c tu b re

J A N E T  M .  STEELE 

-O le o s  y  A c u a re la s -

D e l 15 a l 3 0  d e  N o v ie m b re

L u g a r: S a la  d e  E x p o s ic io n e s  

C a s t i l lo  d e  B i l -B i l

H o r a r io :  D e  1 0  a  2  - m a ñ a n a  

D e  4  a  9  - ta rd e  

E x c e p to  S á b a d o s  

y  D o m in g o s
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arenas
a te n a s
CENTRO DE ESTUDIOS

AZAFATAS DE CONGRESOS 
SECRETARIADO INFORMATICO DE DIRECCION 
ADMINISTRATIVO: METODO AUDIOVISUAL 
INFORMATICA: INTRODUCCION A LA 

MICROINFORMATICA 
LENGUAJES DE PROGRAMACION 
INFORMATICA DE GESTION 
WORKPERFECT- ABILITY 

GRADUADO ESCOLAR 
INGLES: PREPARACION PARA EL

CERTIFICADO DE CAMBRIDGE 
CONTABILIDAD POR ORDENADOR 
MECANOGRAFIA: AUDIOVISUAL Y POR ORDENADOR 
OPOSICIONES

Te ofrece:

ED U CACIO N INFANTIL 

AM PLIO  H O RARIO : DE 8 .30  A 21 H. 

A ulas am plias y  so lea d a s  

P L A N  EDUCATIVO:

P sicom otricidad  

E xpresión  Corporal 

Iniciación M usical 

Inglés

Iniciación a la lectura, escritura y  cálculo  

N U E ST R A  M ETA: LA ED UCACION  

N U E S T R O S  M ED IO S:

A d e c u a d a s  insta laciones y  exp erto s  

p ro fesiona les

C/. Sol, 6 y  7 - Edificio Atenas - Telf. 44  57  37  - A R R O Y O  DE LA MIEL

A S E S O R E S  í D O S  S . l .

G A B I N E T E :
¡P®81 á i
r l \ í  A  i1 1 %w& IL*

* CONTABLE

* LABORAL

* ADMINISTRADORDE FINCAS

* CORREDURIA DE SEGUROS

* GESTION FINANCIERA

C /.  S o l, 6 y 7  - E d ific io  A te n a s ,  B ajo  - A rro y o  d e  la M iel 

T els. 5 6  0 7  4 7  - 5 6  4 4  86  - Fax 5 6  1 0  5 9  - 2 9 6 3 0  B e n a lm á d e n a  (M á la g a )
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L I C E N C I A S  D E  A P E R T U R A
U N A  R E G U L A R I Z A C I O N  N E C E S A R I A

n estos días, el Ayuntamiento de 
Benalmádena ha comenzado a 

enviar una carta a cada uno de los 
titulares de los establecimientos co
merciales que todavía no tienen en 
regla sus respectivas licencias de 
apertura para invitarles a regularizar su 
situación.

Al renovarse la Corporación de 
Benalmádena, a raíz de las pasadas 
elecciones locales, el actual Grupo de 
Gobierno municipal ha encontrado que 
un buen número de establecimientos 
comerciales o industriales no tienen la 
licencia de apertura por carecer de 
alguno de los requisitos legalmente 
exigidos.

El número de estos estableci
mientos que carece de licencia de 
apertura supera el millar, sobre un total 
aproximado de 5.000 negocios locali
zados en la ciudad.

Ante esta circunstancia, que su
pone, entre otras cosas, una clara 
situación de inseguridad jurídica para 
los ciudadanos, además de un agravio 
comparativo paraquienes sí tienen sus 
establecimientos en regla, el Municipio

costasoleño dialogará con cada uno 
de los propietarios afectados para faci
litar la tramitación correspondiente.

Poner en orden esta delicada 
cuestión, normalizar jurídicamente la 
situación de los establecimientos co
merciales o industriales en moray tratar 
de evitar la bolsa de fraude fiscal a que 
esta circunstancia puede dar lugar, 
son algunos de los objetivos que pre
tende conseguir el Ayuntamiento de 
Benalmádena con esta acción.

Es necesario recordar que, con 
anterioridad, ya se ha hecho algo pare
cido con los acreedores del Municipio, 
a quienes se convocó por carta para 
reconocer su deuda y establecer los 
mecanismos más adecuados para 
abonarles la misma.

Entre los 1.025 establecimientos 
detectados sin licencia de apertura -  
todos con su expediente iniciado pero 
«detenido» en algún sitio, o sea no 
concluido legalmente-, se encuentran 
más de 160 bares, varias oficinas 
bancarias, restaurantes, supermerca
dos y tiendas de souvenirs, entre otros.

En algunos casos, los expedien

tes iniciados, y sin concluir, para obte
ner la licencia  de apertura 
correspondiente se remontan a los años 
1970, 72 y 73. Setenta y uno de los 
mismos son del año 1986 y otros tantos 
de 1987. El grupo más numeroso de 
expedientes de este tipo -2 8 6 - perte
necen al año 1989.

En la actualidad, con mucho es
fuerzo y pocos recursos, el 
Ayuntamiento está desarrollando un 
plan de inspección para detectar exac
tamente, entre otras cuestiones, la 
situación de la totalidad de los estable
cimientos comerciales o industriales 
de la ciudad, ya que los datos que 
ahora se manejan son sólo aquellos 
disponibles en las oficinas municipales 
a partir del inicio de los expedientes 
oportunos.

«Es muy probable», aseguró una 
fuente municipal, «que nos encontre
mos con muchos com ercios o 
establecimientos que estén desarro
llando alguna actividad sin haber 
cumplido con los requisitos legales mí
nimos requeridos».

N U E V O  T E L E F O N O  
P O L I C I A  M U N I C I P A L

A R R O Y O  D E  L A  M IE L

3 0  ^  I  4  a

DOS LINEAS
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C u i d a d o  c o n  l o s  I m p u e s t o s

A tendiendo a la solicitud que me ha 
formulado el Director de esta publi
cación, deseo exponer algo que me pre

ocupa a quienes vivimos en el municipio de 
Benalmádena.

Muchos son los problemas que esta
mos padeciendo, pero el de más trascen
dencia es el relativo a la crisis que existe en 
el comercio, empresas y en todo tipo de 
actividades.

Vivimos del turismo y si carecemos de 
esta fuente importante de ingresos, todo va 
mal. De nada sirve que durante dos meses 
hayamos tenido un incremento de visitantes, la mayoría 
con poco poder adquisitivo. Quienes sostenemos nuestros 
negocios a fuerza de muchos sacrificios, comprobamos 
como nuestras pequeñas reservas económicas van dismi
nuyendo, sin otear un horizonte que nos haga sentirnos 
optimistas.

Prueba palpable de la situación son las estadísticas. 
El aumento del paro en 63.825 personas durante el pasado 
mes de octubre, de las cuales cerca de 4.000 corresponden 
a la provincia de Málaga, es más que suficiente para 
corroborar la crisis que estamos padeciendo.

A través de estas líneas quisiera hacer ver a los 
componentes del equipo de gobierno del Ayuntamiento de

Benalmádena, que la situación no está para 
bromas.

Los comerciantes y empresarios somos 
un firme pilar de la economía que sostiene al 
Ayuntamiento, ya que aportamos importan
tes cantidades en materia de impuestos. Lo 
saben muy bien, por ello nos extraña ese afán 
de subirlos, con lo cual ahogan al pequeño 
comerciante y a los mayores les podan sus 
pilares, pudiendo llegar al momento que se 
resquebrajen y se vengan al suelo. Entonces 
¿de dónde va a sacar el Ayuntamiento el 
dinero suficiente para su sostenimiento?

Estamos hartos de escuchar de que las arcas del 
Ayuntamiento están hacías, y de que no hay dinero para 
nada.

No quiero entrar en detalles sobre este tema, pero no es 
argumento para "triturar" con impuestos a los comerciantes 
y empresarios

Me permito aconsejar a los componentes de la corpo
ración municipal que mediten sobre estas subidas de im
puestos, que el "horno no está para bollos", y que si aprietan 
las clavijas se les puede venir encima la casa.

Enrique Gavilán Lara
Presidente de A.C.E.B.

ACLARACIONES Y AGRADECIMIENTOS
hotelBenalmádena, 8 de Octubre 1991

DE: Los comerciantes de la Plaza Solymar, Benalmádena Costa 
AL: Sr. Diego Martin Narváez

Director de Areas del Excmo. Ayto. de Benalmádena 
y AL: Sr. Director del Diario Costa del sol

Muy Señores mios:
Algunos de nosotros somos lectores muy asiduos del Diario 

Costa del Sol por ser un Diario representativo de la Costa, además 
de dedicar dos páginas al municipio de Benalmádena.

Quedamos muy sorprendidos al leer a principios del mes de 
Septiembre en su diario unos artículo referentes a las relaciones 
entre Ayuntamiento y Comerciantes totalmente contrarios a la 
realidad.

La realidad es que el Ayuntamiento nos convocó con una 
carta muy atenta que empezaba con un saludo amistoso y que nos 
convocaba por un asunto de nuestro interés.

Nos recibieron en la mejor sala del Ayuntamiento y después 
de darnos las gracias por haber acudido a la convocatoria nos 
pidieron colaborar a que entre los vecinos y los comerciantes 
pudiéramos convivir mejor (asunto ruidos, limpieza, etc.), cosa 
que hemos hecho en beneficio de todos y podemos decir que si hay 
un Ayuntamiento con más comprensión con vecinos y comercios 
es el de Benalmádena y, por si fuera poco, ha habido entre el 
Ayuntamiento, A.C.E.B. y comerciantes de Benalmádena una gran 
colaboración para la Fiesta del Turismo celebrada el Viernes 27 de 
Septiembre.

Aprovecho ésta para invitar a su periodista por si quiere 
hacer algún reportaje de estas fiestas para también colaborar a que 
nuestro municipio vaya para adelante.

Con nuestro respeto y saludo amistoso, sobre todo con 
respeto a la libertad de prensa.

LOS COMERCIANTES DE LA PLAZA SOLYMAR

H«***»

P e r s o n a l T R I T O N
Sr. D. Javier Ortiz 
Alcalde del
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE BENALMADENA 
29630 BENALMADENA

Mi estimado amigo:

AVENIDA ANTONIO MACHADO, 29 TELFS. (9521 44 32 40 AL *4 32 46 FAX (962) 44 26 49 TELEX: 77.061 THION ■ E 29630 B EN ALMADEN A-COSTA MALAGA

24 de Octubre 1991 
0843 - ED/rl

Recientemente han terminado la instalación de la tubería de desagüe 
del saneamiento de la carretera hacia la playa por el camino frente 
al Siroco y con motivo de las pasadas lluvias que, aunque no han 
sido torrenciales, se ha podido comprobar que funciona bien y puede 
ser la solución al grave problema de las inundaciones de nuestro 
hotel.
Deseo expresarte nuestro agradecimiento por el interés que te has 
tomado desde el primer momento y por la forma eficaz y a tiempo 
en que se han realiado las obras para solucionar este grave problema 
que tanto nos ha preocupado.
He visto que han retirado el letrero publicitario de nuestra zona, 
lo cual también te agradezco, aunque yo no deseaba polemizar sobre 
este asunto sino simplemente informarte, pues habíamos hablado 
de los excesos que se estaban cometiendo sobre el particular.
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REVES
ELIPE ORLANDO, director del Museo Ar

queológico Municipal, ha sido galardonado con 
la imposición de la Medalla de Oro del Ateneo de 
Málaga, en un acto que tuvo lugar con motivo de 
la celebración del 25 aniversario de esta entidad. 
Además de Felipe Orlando, otras personalidades 
como el Premio Nobel Severo Ochoa, Manuel 
Alcántara, el poeta Pablo García Baena, José 
María Amado, Tomár Gacía García y José María 
Martín Delgado recibieron la misma distinción. 
El director y creador, en 1970, del Museo 
Arquológico Municipal es un entrañable y desta
cado intelectual mexicano, reconocido por su 
prolífica labor tanto en América Latina como en 
otros países del mundo.

w 'uarenta y dos jóvenes menores de 25 años, 
que se encuentran en el desempleo, se han 
incorporado al Ayuntamiento de Benalmádena 
para desarrollar diferentes tareas por un período 
comprendido entre los seis y los doce meses. 
Estas incorporaciones han sido posibles gracias 
al acuerdo entre nuestro Municipio y la Delega
ción de Trabajo de la Junta de Andalucía, la cual 
ha subvencionado con 36 millones de pesetas el 
desarrollo de esta iniciativa incluida dentro del ya 
conocido programa Andalucía Joven.

BASHIR KURDI, cónsul general de Arabia Saudí en Málaga, 
visitó por primera vez oficialmente Benalmádena, donde fue recibido 
por Javier Ortiz, alcalde de la ciudad, y  otros miembros del Equipo de 
Gobierno Municipal.

Durante la visita, que transcurrió en un tono de suma cordialidad y  
entendimiento, se  acordó estudiar varias propuestas de colaboración 
conjunta, sobre todo en el campo cultural y  turístico.

Sesenta mil ciudadanos saudíes, aproximadamente, visitan cada 
año la Costa del Sol, muchos de los cuales ya conocen Benalmádena.

IC os cualificados representantes de la armada de Holanda, 
el Coronel D. HEY, comandante de la flota de submarinos de 
ese país, y el teniente comandante H.M. LeefLang, coman
dante del submarino HNLMS-Zwaardvis, visitaron Radio 
Benalmádena, donde fueron recibidos por Sergio Silva, 
concejal de Educación y Cultura del Municipio.
Su presencia en la emisora municipal fue aprovechada por 
Willie Van der Spoel y Angela Burón, colaboradores de la 
misma, para entrevistar a los marinos holandeses, momento 
que recoge la imagen.

J  avier Ortiz, alcalde de Benalmádena, dió la bienvenida en 
el Castillo de Bil Bil a los participantes del Seminario para la 
Formación de Especialistas en Gestión de Proyectos l+D 
(Investigación + Desarrollo) para la Comunidad Europea, 
cuyas sesiones se celebraron en nuestra ciudad en los 
últimos días del pasado mes de octubre.
Organizado por la Universidad de Málaga, este seminario ha 
tenido como objetivo analizar las dificultades existentes en 
algunas de las fases de gestión de los proyectos de l+D 
(anteproyecto, presentación, contratación, gestión económi
ca, postcontrato, etc.) desarrollados por diversos grupos de 
investigación españoles, tanto públicos como privados.
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A C O P R O B E
Más de cinco añ os lleva la A sociación de C om unidades 
de Propietarios de B enalm ádena (Acoprobe) formando 
parte del en tra m a d o  a so c ia tiv o  d e  la loca lid ad  
costaso leñ a .
Creada el d ía 31 de A gosto de 1986, e sta  agrupación  
tiene entre su s  objetivos gen éricos el de mejorar la 
calidad de vida de los vec in os de la zona de Bonanza, la 
colaboración con el Ayuntamiento y la motivación entre 
los b en a lm ad en ses a la participación ciudadana, a sí 
com o impulsar todas las m edidas p osib les para que s e  
cumpla todo lo referente a la legislación sobre el medio 
am biente.
Acoprobe está  integrada por nueve com unidades de 
prop ietarios-a lred ed ord el.O O O fam ilias-yporun b uen  
número de particulares, a título personal. Actualm ente, 
su junta directiva, d eb e responder a num erosas solicitu
d es  de ingreso en la asociación .
Entre su s  principales quejas y reivindicaciones com o  
vecin os de B onanza s e  encuentra la del e x c e so  de ruido, 
procedente de los establecim ientos de la zona, circuns
tancia que, segú n  su s  respon sab les, el Ayuntamiento s e  
com prom etió a resolver y aún «no lo ha llevado a cabo». 
Sobre e s te  particular tem a los vecin os han llegado  
incluso, a instancias de Acoprobe, a realizar una recogi
da de firmas para presentar en el Ayuntamiento, para 
con ellas obligarle a que aplique la normativa contra el 
e x c e so  de ruido.
Acoprobe está  presidida por Isabel Alvarez Laverón, 
mientras que su secretaria e s  G uadalupe Melguizo de  
Haro. Su se d e  s e  encuentra en el Edificio Viena, 7 - 19 
A, ubicado en la Avenida de Bonanza, en B enalm ádena  
Costa.
S u s te léfonos de contacto son  el 44  51 23 y 44  44 06

Acoprobe goes for «Asociación de 
Comunidades de Propietarios de 
Benalmádena» (Federation of Proprietors 
from Benalmádena) and was founded 5 
years ago, the 31-08-86. The general goals 
of this organisation are:
-  The betterment of living standards of the 

neighbours from Bonanza district;
-  The cooperation with the municipal 

council;
-  The involvement of citizens into social 

activities;
-  The fulfillment of environment regulations. 
Acoprobe is made out of 9 proprietors asso
ciations -  some 100 fam ilies- and quite a 
few individuals. A t present there are numer
ous applications to join the organisation. 
Among the main complaints and objetives 
as Bonanza dwellers is to diminish the 
noise level coming from bars and pubs in 
the area which the local government prom
ised to regulate and «has not been done 
yet».
On this subject Acoprobe Is collecting sig
natures so as to make the town council 
implement regulations on noise pollution. 
The Federation is presided ever by Isabel 
Alvarez Laverón and Guadalupe Melguizo 
de Haro is the secretary.
The address: Edificio Viena, 7 - 1Q A - 
Avenida de Bonanza 
Benalmádena Costa 
Telephones: 44 51 23 - 44 44 06

N u e s tr o s  le c to r e s  p odrán  escr ib ir  c a r ta s  

a  S ig lo  XXI. L os te x to s  no d eb e^ u n  e x c e d e r  d e  

3 0  l ín e a s  m e ca n o g ra fia d a s ,.

E s n e c e s a r io  q u e > e á é n  firm a d a s, y 

c o n  e l lo s  q u e d e r y c o n s ta n c ia  d e l d om icilio , 

te lé fo n o  y n ú m ero  d e  D .N .I.

E sta  g a c e t a  s e  r e s e r v a  el d e r e c h o  d e  

publicar ta le s  c o la b o r a c io n e s , a s í  c o m o  d e

resu m ir la s  o  e x tr a c ta b a s  c u a n d o  lo c o n s id e r e  

o p o rtu n o .

Escribjj

S ig lo  XXI. G aceta de Beña lm ádena 
A y to . de Benalm ádena.
G ab ine te  de C om un icac ión  
C/. Juan  Lu is  Peralta  s/n.
B ena lm ádena Pueb lo
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¿Y USTED QUE OPINA...?

T u r i s m o  v  C a l i d a d
uy probablemente, el título 
que sugerimos para esta 

humilde colaboración suene a tópico. 
Lo hemos leído en infinidad de oca
siones en cabeceras de prestigiosos 
articulistas y en publicaciones tanto 
públicas como privadas. Sin embargo 
creo que las referencias del tema no 
están agotadas a fa lta  de 
abundamiento en algunos aspectos 
que considero muy importantes para 
ayudarnos a clarificar más, si cabe, 
otras facetas que conforman este 
maravilloso diamante que es el turis
mo.

Aprovechando pues, las páginas 
que nos brinda esta revista, feliz inicia- 
tivadel Ayuntamiento de Benalmádena, 
desearía exponer algunos criterios.

Muy a menudo se confunde la 
calidad con el lujo. Grave error. El 
producto turístico, es decir todo aque
llo que a cambio de una cantidad esti
pulada de antemano, compracualquier 
persona y que una vez aquí, se con
vierte en turista, no sólo incluye los 
servicios normalmente relacionados 
con su contrato (léase bono, folleto,

Esperará medios de transportes efica
ces y demandará naturalmente unas 
playas y aguas limpias.

Todo ello y mucho más, forma 
parte de lo que adquiere el turista y el 
mayor o menor grado que queramos y 
sepamos ofrecérselos marcará el nivel 
de calidad turístico de nuestro munici- 
pioen particulary de laCostadel Sol en 
general.

Situándonos en la óptica del turis
ta, éste, no interpretará las dependen
cias de aquellos servicios, sino que los

«Muy a 
menudo se 
confunde la 
calidad con 

el lujo»

etc.) y que principalmente serán el 
transporte, alojamiento, comidas etc., 
sino un sinnúmero de prestaciones y 
servicios públicos y otros privados que 
a veces sólo se intuyen, pero que pa
san a formar parte de una forma íntima, 
del llamado "paquete turístico" y tam
bién independientemente del tipo de 
alojamiento. Sea un hotel de lujo, de 1 
estrella o un apartamento familiar.

Así el turista, en el entorno donde 
se aloja, piensa totalmente convencido 
que ha pagado también por ellos.

Esperará por lo tanto recibir un 
trato agradable de los habitantes de la 
localidad. Querrá disfrutar de tranquili
dad cuando lo necesite. Esperará una 
seguridad mínima. Quiere información 
puntual. Agradecerá amabilidad. Ala
bará paisajes y entornos hermosos.

« D e s d e  e l m á s  

a l to  d ig n a ta r io  

a l m á s  h u m ild e  

e m p le a d o ,  te n e m o s  

la  o b l ig a c ió n  q u e  

ese  g r a d o  d e  

c a l id a d  sea  d e l 

m á s  a l to  n iv e l»

calificará de una forma global, por lo 
que todos los que de una manera u otra 
intervenimos en la confección del "pro
ducto", y me refiero desde el más alto 
dignatario al más humilde empleado, 
tenemos la obligación que ese grado 
de calidad sea del más alto nivel, si 
deseamos poder seguir viviendo de 
esa actividad que ha conseguido desa
rrollar esta Costa a límites insospecha
dos, desplazándonos 30 años atrás.

Propongo una profunda reflexión 
para que cada cual saque las conclu
siones que correspondan y actúe en 
función de su poder y saber.

José Luis Sureda
P re s id e n te  de  la  A s o c ia c ió n  de 

H o te le ro s  de  la C o s ta  de l Sol

25



enalmádena, gracias a la inicia
tiva de un inquieto grupo de 

amantes y conocedores del séptimo 
arte, acaba de estrenar su Cine Club, 
uno de los proyectosde difusión cultural 
más interesantes que actualmente se 
desarrollan en la ciudad.

Bajo el mítico título de "MAS MA
DERA", la famosa frase que los 
inigualables Hermanos Marx pronun
cian en "La conquista del Oeste", nues
tro cine club se ha presentado en so
ciedad con una más que interesante 
semana cinematográfica en la que 
destacan títulos tan sugestivos como 
la española "Amantes" o la francesa 
"Cyrano de Bergerac".

Manuel Fernández Tapia preside 
su Junta Directiva, en la que también 
participan Francisco Olivares Mendieta 
-vicepresidente-, José Córdoba - te 
sorero-, y Vicente López, como secre
tario, entre otros.

Ofrecer buen cine, motivar a los 
ciudadanos para que acudan a las dife
rentes proyecciones y desarrollar la 
cultura cinematográfica, son algunos 
de los objetivos que se han planteado 
los responsables de esta importante 
actividad, sustentada en uno de los 
grandes descubrimientos desarrollados 
-próximamente cumplirá sus primeros 
cien años- durante este agonizante 
Siglo XX.

Actualmente, "MAS MADERA", 
cuenta, entre socios y aspirantes, con 
más de medio centenar de seguidores. 
Para hacerse socio del mismo sólo hay 
que solicitarlo dos horas antes de cada 
proyección en la Casa de la Cultura, 
sede de la actividad, abonando 1.000 
pesetas por el respectivo carnet.

Durante esta primera semana, or
ganizada para dar a conocer las activi
dades del Cine Club, las entradas para 
cada función tendrán un único precio: 
100 pesetas. Cuando comiencen los 
diferentes ciclos, a partir del próximo 
mes de enero, cada jueves a las 8 de la 
tarde, los socios abonarán 100 pese
tas, mientras que quienes no lo sean 
deberán pagar exactamente el doble 
por proyección, 200 pesetas.

La programación del Cine Club se 
desarrollará durante tres trimestres del 
año, suspendiéndose durante los me

ses de verano.
Para Manuel 

Fernández, como ya 
dijimos presidente 
de la junta directiva 
de "MAS MADERA", 
el criterio básico a la 
hora de seleccionar 
las películas que se 
ofrecerán será el de 
"dar buen cine para, 
de esta manera y 
entre otras cosas, 
intentar recuperar 
una costumbre bas
tante perdida entre 
la gente: visionar 
películas de ca li
dad".

Por ahora los 
exiguos presupues
tos del Cine Club 
permiten dar estos 
primeros y esencia
les pasos, aunque 
sus promotores no 
descartan desarro
llar otras en un futu
ro mediato, si su 
propia dinámica lo 
permite y los apoyos económicos y las 
colaboraciones aumentan.

De momento, démosle la bienve
nida a una sugestiva iniciativa que

seguramente incidirá más que positi
vamente en la necesaria dinamización 
cultural de Benalmádena.

i  a  i  m  0 1 0

; A M A N T E S . E sp a ñ a  1991 
D ire c to r :  V ice n te  A ra n d a . In te rp re te s :  V ic to ria  A b ril, Jo rg e  S a n z  y M aribe l V e rdú  
en los p rinc ipa le s  pa p e les .

E R IK e l V IK IN G O . 1989
D ire c to r :  T e rry  Jo n e s . In té rp re te s :  T im  R obb ins , G a ry  C ady, T e rry  Jones , E a rtha  
K itt y M icke y  R ooney, en tre  o tros .

S E X O , M E N T IR A S  Y C IN T A S  DE V ID E O . E s ta d o s  U n idos  1989 
D ire c to r :  S te ve n  S o d e rb e rg h . In té rp re te s :  J a m e s  S p a d e r, A n d ie  M acD ow e ll, 
P e te r G a lla g e r y L a u ra  S an  G ia co m o , en tre  los p rinc ipa le s .

T E O  e l P E L IR R O J O

E L  S U E Ñ O  D E L  M O N O  LO C O . E sp a ñ a  1989
D ire c to r :  F e rn a n do  T ru e b a . In té rp re te s :  Je ff G o ld b lu m , M ira n d a  R ich a rdso n n , 
A n é m o n e  y D e x te r F le tche r, en tre  o tros .

C Y R A N O  DE B E R G E R A C . F ranc ia  1990
D ire c to r :  J e a n -P a u l R a p p e ne a u . In té rp re te s :  G é ra rd  D e p a rd ie u  y A n n e  B rich tm , 
en tre  los p rinc ipa le s .
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E M I S O R A S  M U N I C I P A L E S

Tal como informaba Siglo XXI en su edición anterior; la 
Junta de Andalucía ha aprobado un  decreto por el que 
regulariza la concesión y  funcionam iento  de las emiso
ras municipales. Esta normativa, primera que promulga 
una com unidad autónoma a partir de la Ley 11/1991 de 
la Administración Central, permitirá regularizar la si
tuación de las radios m un icipales que emiten de manera 
no legal en la región, que son todas menos tres.
Los ayuntam ientos interesados deberán presentar su 
respectivo proyecto en los primeros dos meses de los

semestres naturales del año a la Junta de Andalucía (Consejería 
de Presidencia).
Se valorará para su concesión, además de las características 
técn icas del proyecto, su grado de interés social, educativo y  
público.
En cuanto a la gestión, el decreto establece que se seguirán las 
normas consignadas en la Ley 7/85 de Bases de Régimen Local: 
directamente por el propio ayuntamiento, a través de un  
organismo autónomo o de una sociedad mercantil, siempre y  
cuando la totalidad de su capital sea de titularidad municipal.

'7 t< M A e d < z d e &  e n  ^ e tu z ím á d e a # ,

(S® ® 3 SQ> (SQM m  
13K0 ( L ® §  

T A I L ®  (M U S

Informativo cinematográfico
Lunes a viernes, de 15 a 15.15 aproxim.
Realizado y dirigido por ANGEL RUIZ

Este es un ágil espacio de radio con es
tructura de superproducción cinematográfica, 
diferenciado en secciones diarias. Todas ellas 
giran alrededor del Séptimo Arte: Estrenos (lu
nes), El Video (martes), Bandas sonoras 
(miércoles), Noticias y curiosidades (jueves), la 
Cartelera malagueñay lo mejor-lo peortambién- 
del cine en Televisión (viernes). Una cita casi 
obligada para todos los amantes del cine.

Emisión dedicada al mundo de los toros. 
Lunes, de 15.20 a 16 horas; viernes, de 
21.30 a 22 horas.
Presentay dirige FERNANDO BRAGADO 
Un programa en el que un auténtico espe
cialista le acerca las claves esenciales del 
siempre interesante y polémico mundo

taurino. Para estar al día acerca de todo lo 
que sucede en Málaga, nuestra Comunidad 
Autónoma y el resto de regiones españolas. 
Toreros, ganaderías, apoderados, plazas, 
la afición... En definitiva, los protagonistas 
de la fiesta grande, cuestionada a veces 
pero más viva que nunca.

E L  C A L D E R O

Agenda cultural semanal.
Lunes y jueves, de 16 a 17 horas 
Presentado y dirigido por VIRGINIA 
ROZZA Y CRISTINA RONDON

Este programa ofrece profu
sa inform ación sobre las 
actividades culturales que se de
sarrollan, sobre todo, en nuestra 

ciudad: Música, teatro, 
exposiciones, libros y, 
además, todas las posi
bilidades para disfrutar 
del tiempo libre. ¿Quiere 
saber lo que se cuece en 
Benalmádena y alrede
dores? ¡Acérquese a 
nuestro Caldero y meta 
la cuchara! Las claves del 
programa: El humor, la 
información y el dinamis
mo.
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